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聚焦 万科上海特卖会

!小时特卖销售额达"#$%亿 万科践行!拐点论"&

昨日，春节前就被市场议论得沸沸扬扬的万科上海元宵节 95折特卖正式举行。在约 8个小时的销售

活动中，上海万科推出的240多套优惠房源卖出了170多套，总销售额达2.57亿元。业内人士认为，近阶段

万科的促销行为会对其他开发商产生重要影响，至于是应声而动还是坚持观望，则要看开发商对楼市走向

的判断。 !

本报记者 李和裕

"

关注
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年两会建议提案办理情况

!

本报记者 马婧妤

!目前约 !"#的居民储蓄存款集中在

$"#的人手中"从这个角度来说"利息税的

征收对居民收入差距起到了一定的调节作

用# $对 %""!年两会代表委员提出设置利息

税起征点或实行累进税率的建议"财政部日

前做出上述表示#

我国自 &''' 年 && 月 & 日起开征利息

税" 属于恢复征税性质"%""!年 (月 &)日

起"对利息税减按 )#的比例税率执行"现行

个人所得税法规定的!利息%股息%红利所

得$项目"范围包括个人拥有债权%股权而取

得的利息%股息%红利所得# 我国 %""*年的

利息税收入为 +)(亿元"占个人所得税收入

总额&%+)%亿元'的 &(#左右"已成为个人所

得税收入的重要组成部分#

财政部认为"利息税的征收完善了我国

个人所得税制度"增加了财政收入"且利息

税税源可控"征收简便"成本较低(同时该税

较好地发挥了调节收入分配的作用"%""%年

实行所得税分享改革后"中央财政将增加的

利息税收入全部用于对中西部地区的转移

支付"在客观上实现了!抽肥补瘦$(此外"利

息税还在分流储蓄%刺激消费和投资方面起

到了一定作用#

对于设置利息税起征点或实行累进税率

这一问题"财政部表示"不同银行之间没有实

现计算机联网" 无法汇总个人的全部利息收

入来征税"如果规定起征点或累进税率"既不

便操作"又可能诱发储户分散储蓄来避税"造

成税收漏洞"带来新的税负不公平# 此外"不

同地区居民收入及储蓄额差异很大" 起征点

定在什么水平也难以掌握# 按统一的比例税

率征税"从绝对额上说"仍然是高收入者缴的

税多#今后随着税收征管条件的不断改进"财

政部将适时对利息税政策加以调整完善"更

好地体现对低收入人群的照顾#

除利上述息税相关问题以外"%""!年两

会代表%委员还向财政部提出了包括!将住

房保障专项资金列入公共财政支出$%!完善

医疗保险与医疗救助体制"构筑全方位医疗

保障$%!提高矿产资源补偿费费率标准$等

许多为全社会所广泛关注的话题#

据了解"%""!年两会期间" 财政部是承

办建议%提案数量最多的部门"会后共收到

建议%提案 %)*%件"其中主办件 '+( 件"会

办件 &+*(件"参阅件 &+*件#

财政部!征收利息税
有利调节收入差距

!

本报记者 唐文祺

万科引发的!降价风$昨日终

于正式登陆上海# 与此同时"从珠

三角刮起的降价风暴"不仅波及到

了长三角"更是蔓延到了全国很多

地方#

据报道"上海最大的综合性房

地产开发商绿地集团"旗下有楼盘

自春节以来一直在实行打折促销"

一次性付清房款甚至可以享受到

&"#的优惠幅度#据称"该楼盘的优

惠幅度属于!近年来最大的一次$#

绿地集团相关人士表示"由于绿地

开发的产品涉及多种类型物业"公

司并没有专门制定过针对住宅进

行降价调整的策略# !项目公司会

根据具体情况进行自我调节# $该

人士表示#

有业内人士表示" 在春节前

后"开发商通常会采取折扣优惠的

方式进行资金回笼#上海市场的调

整趋势并不如珠三角这般明显"因

此降价风也只是涉及到部分地段%

位置一般的楼盘房源# 据记者了

解"开发楼盘所处位置较为偏远的

部分开发商"同样有实施折扣优惠

的措施促销"但仍然对于房源位置

有所限制#

北京早在 &月份便开始的楼盘

打折风气"在春节之后并未消退#如

新华联国际一次性付款可享受 '*

折优惠" 按揭购房则享受 '(折优

惠#华远裘马都小户型的销售均价"

从之前的 $"""" 元,平方米下降至

%("""元,平方米# 而位于北京东北

四环中央区域的一楼盘" 开出销售

均价 &'"""元,平方米"但一次性付

款即享受 '-'折优惠#

京沪楼市
"打折风#蔓延

"

相关新闻

!!!号请抓紧选择) $!现在!!

栋仅剩 %套房源了) $在昨天设于万

豪虹桥大酒店 $楼宴会厅的上海万

科新春特卖会现场" 映入记者眼帘

的是一片热闹景象# 可能由于每批

入场者仅有 +)分钟选房时间"加上

这次促销的楼盘涉及 &"个楼盘"无

论是购房者还是销售员都显得匆匆

忙忙"场内工作人员的!吆喝声$此

起彼伏#

!这次活动完全达到公司的预

期目标# 到下午 )*""基本结束"总

销售额达 %-)!亿元# 其实截至上午

&&*$""销售额已超过 &亿元# $上海

万科的一位负责人向记者介绍"这

次的特卖房源共有 %+"多套" 其中

公寓占 ()#% 别墅占 &"#% 商铺占

)#"昨天累计成交 &!"余套"占全部

推出房源的 !"#以上#

由于上海万科特卖的消息公开

已久"从记者了解到的情况来看"购

房者对此反应不一# 昨天当场签约

的购房者还是比较满意的# !相比这

个楼盘去年的实际涨幅" 现在这个

价格我们还是能够接受的# $一对以

折后约 !) 万元的总价购买了万科

花园小城一套两室两厅住房的年轻

夫妇向记者表示"!当然" 现在 ('""

元,平方米的单价最好能再降点# $

还有人表示" 虽然暂时没有购

房计划"但还是订了一套"因为万科

有 $天无条件退房的规则" 所以先

订下来"不想买了再退也可以#

不过也有人表示" 这次推出的

公寓房源都是未销售出去的 !尾

房$"位置不是太好"有的楼盘优惠

房源太少"只有区区几套"房型也不

是很合适"所以决定不买#

此外" 虽然万科此前表示所有

优惠只针对!万客会$会员"不过记

者也发现有一些人是通过万科业主

或会员介绍入场的" 由于尚未购买

或租赁上海万科所开发物业的也可

以申请!万客会$蓝卡"部分非万科

业主就是现场登记后进场的#

##销售率逾 9":

从去年 &%月至今年 &月"万科

已经在广州%深圳%成都%武汉等地

率先进行!降价$销售"不少新开盘

房源均以低于周边房价 &)#.$"#的

低价发售#

万科日前发布的公告显示"今

年 & 月的销售额比去年 &% 月出现

了大幅下降# &月实现销售面积 %$

万平方米%销售金额 &(-)亿元"而去

年 &%月的销售面积则为 !*-! 万平

方米%销售金额 *&-!亿元#

对此轮楼市持!拐点论$的万

科董事长王石还在接受媒体采访

时表示"万科对楼市的一个判断就

是市场不可能持续亢奋"中国的改

革模式是!自上而下$"房地产调控

也是这样"企业必须!顺势而为$#

但上海万科方面昨天表示"当

天的特卖会只是一次营销活动"是

万科一贯奉行的!快速开发%快速

销售$经营策略的体现"并非是公

司为了加快回笼资金而降价卖房#

至于月度销售数据也不能光与前

一个月比"而是应该与去年同期相

比"!事实上万科 & 月的销售面积

和销售金 额 同 比 都 增 长 了 约

&&## $

##万科坚称是营销活动

由于万科一直是国内房地产业

的!领头羊$"它的一举一动在市场

看来往往并非个体行为那么简单#

不少人认为" 万科此举预示着面对

楼市步入深度调整" 开发商已经开

始启动应对策略#

!上海万科降价销售一旦获得

良好的业绩" 很可能带来市场的跟

风# 如一些需要回笼资金的开发商

也会进行打折促销" 更多原先观望

的开发商会调整楼盘价格后再上

市" 但一些市区优质楼盘则可能会

观望下去# $佑威房地产研究中心主

任薛建雄这么判断#

从上海楼市目前的情况来看"

在经历去年年尾的市场低迷与春节

期间的成交惨淡后" 的确有部分开

发商对手中楼盘作出了降价以促进

销售的决定" 不过大部分开发商似

乎仍持观望态度"其中不少开发商选

择推迟开盘# 对于其他开发商是否

会效仿万科"易居房地产研究院研究

中心经理汪波表示"上海的开发商更

大程度上采取了静观其变的做法"可

能等到 $月后楼市逐渐步入旺季才

会有明确举动# !短期内大范围大幅

度打折的可能性很小"上海房价调整

只是微幅调整"基本稳定# 不过上海

之后"万科可能会在长三角其他城市

也推出此类+客户回馈,活动# $

##其他开发商会否效仿

此前" 万科董事长王石曾率先

提出楼市!拐点论$"并引发热烈反

响# 有观点认为"认为万科各地忙着

打折促销" 在某种程度上意味着楼

市!拐点$即将来临# 对此"房地产业

内人士大都慎言!拐点$"但楼市格

局调整% 房价不再持续高速增长恐

怕也是无法回避的现实#

!我觉得开发商开始思考应对

策略并非是件坏事# $薛建雄表示"

!房地产市场在长达 ) 年的宏观调

控中仍保持快速发展" 但已从起步

时的不规范逐渐走向健康理性"曾

经高涨的地价已经开始回落" 开发

商疯狂的囤地行为也开始收敛"政

府对中低收入者的住房保障也在逐

步到位# 也许基于目前整体楼市的

调整和一些知名开发商的促销"今

年更多楼盘会采用+低开高走,的策

略" 少数前期价格上涨过快或品质

不高的楼盘价格甚至会有所下调# $

另一些分析师则表示" 开发商

开始打折促销不假" 但该行为多取

得不错的效果" 这正说明只要认为

价格合理"市场需求还是存在的(也

许判断今年房价走势还需等到一季

度楼市传统淡季过后" 但相信房价

不会大起大落#

/010中国有限公司董事长潘

石屹则明确反对房地产业出现 !拐

点$的说法"他认为万科的做法很像

当年彩电业的!清理门户$#五合国际

的分析师也表示"专业住宅开发领域

的房地产商正开始一场标准化与速

度的竞争"产品的定价优势%高效的

运营能力将是未来决胜的关键#

##楼市高热恐难持续

"

看点

!

本报记者 马婧妤

对于某些地方在开发能源%矿产时造成

严重环境破坏的问题" 财政部日前表示"不

应通过从外供电力或者煤炭价格中抽取补

偿的做法"而应通过建立和完善能源%矿产

生态破坏补偿机制来逐步解决#

两会前夕"有人大代表提出"针对能源开

发与环境破坏之间的矛盾" 可采取在对外地

电力供应价格中"留出合理部分用于对资源%

能源城市的补偿的做法" 并提出建立对外供

原煤收取适当的费用" 用于对生态环境的恢

复"建立对能源%矿产生态破坏的补偿机制#

对此财政部表示"国家有关部门已经研

究和出台了一系列政策" 初步建立起能源%

矿产生态破坏补偿机制"为了不增加企业的

负担"目前不宜再从外供电力或煤炭的价格

中留出一部分用于对生态环境的补偿#

!

本报记者 马婧妤

针对两会代表委员提出提高矿产资源

补偿费率标准% 调整补偿费分成政策的建

议"财政部日前表示"国务院有关部门正在

研究完善欠发达地区矿产资源开发补偿机

制的问题"将以调整和改革资源税费政策为

重点"在利益分配上进一步体现向欠发达地

区倾斜#

据了解"我国现行矿产资源补偿费实行

中央与省%直辖市 )*)分成"与民族自治区

+**分成的体制#同时"中央分成的矿产资源

补偿费通过项目等方式全部返还地方用于

地方矿产资源勘查%保护等支出#

财政部表示"为了支持矿产资源原产地

的发展"调动地方的积极性"正在研究确定

的矿产资源开发补偿机制将在一定程度上

向欠发达地区倾斜#

此外"对于提高矿产资源补偿费标准的

问题"财政部表示目前正会同有关部门研究

完善矿产资源补偿费政策"基本思路是按照

!分步实施"逐步到位$的原则"综合考虑资

源有偿使用和资源税改革进展情况及矿业

企业承受能力"研究分步调整矿产资源补偿

费费率"并建立与资源利用水平相联系的浮

动费率制度#

!

本报记者 何鹏

财政部在答复关于!完善医疗保险与医

疗救助体制"构筑全方位医疗保障$的提案

中表示"目前"有关部门正在抓紧-中华人民

共和国慈善法.的起草工作"为我国慈善事

业的发展提供法律保障"国家将继续通过完

善财税政策对慈善事业加以引导% 鼓励"为

包括医疗卫生事业在内的各项社会事业发

展提供多元化保障#

对于!参照福利彩票%体育彩票的做法"发

行慈善彩票" 盈余用于医疗等方面的慈善救

济$问题的答复中"财政部表示"从现行政策安

排来看"发行彩票筹集的彩票公益金已经充分

体现了对慈善事业"尤其是对医疗%教育的支

持#今后"随着彩票市场的不断发展"中央财政

将继续安排专项彩票公益金支持慈善事业#

在 %""$ 至 %""* 年中央财政安排的农

村医疗救助补助资金中有 (&#来自于专项

彩票公益金(%"")至 %""*年中央财政安排

的城市医疗救助资金中有 !!#也是来自于

专项彩票公益金(%""%至 %""*年还安排专

项彩票公益金 +"亿元用于青少年校外教育

工作# 此外"彩票公益金支持的民政福利事

业以及体育事业中的捐赠健身器材项目也

体现了彩票公益金对于医疗%教育之外的慈

善事业的支持#

财政部表示"今后财政部门将积极会同

有关部门" 进一步完善基本医疗保障体系"

调整财政支出结构"加大对基本医疗保障的

财政投入力度"确保广大城乡居民"特别是

困难群体的基本医疗保障#

!

本报记者 马婧妤

对于两会代表委员提出!将住房保障

专项资金列入公共财政支出$ 的问题"财

政部日前答复认为"考虑到公共财政支出

中已经包含了住房保障支出内容" 按照

-预算法.相关规定"不宜再设立住房保障

专项资金#

我国城镇住房制度改革已实施多年"目

前初步建立了以住房补贴制度%住房公积金

制度%经济适用住房制度和廉租住房制度为

基础的城镇住房保障体系#

财政部指出"上述四项制度的实施均以

公共财政支出为基础"行政事业单位职工的

住房补贴" 大部分由公共财政预算安排解

决( 行政事业单位在职职工的住房公积金"

单位缴纳部分主要由公共财政负担(经济适

用住房用地采取划拨方式提供并免收土地

出让收入"经济适用住房建设和经营中的行

政事业性收费减半征收"经济适用住房项目

小区外基础设施建设费用由政府负担"公共

财政对其进行了大量!暗补$#

此外"廉租住房保障资金除鼓励社会捐

赠以外"其他全部由公共财政安排# 为确保

上述支出落实到位"国家财政在政府收支分

类科目中"还分别设立了!住房公积金$%!提

租补贴$%!购房补贴$%!廉租住房支出$等支

出科目"专门反映各级财政安排用于住房保

障的支出情况#

!上述情况表明" 住房保障支出已经纳

入了公共财政支出范围#$财政部对此表示"

目前公共财政支出中已经包含了住房保障

支出内容" 住房保障资金来源已基本落实"

按照-预算法.中有关!预算收入应当统筹安

排使用$的规定"不宜再设立住房保障专项

资金#

不宜再设立住房保障专项资金

资源税费政策将向欠发达地区倾斜

继续安排专项彩票公益金支持慈善事业

从外供能源中抽取环境补偿暂不可取

万科昨天在上海举行的特卖活动引来了众多媒体的关注 本报传真图


